
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

СВЕРДЛОВСКИЙ
ТРОИТвЛЬ

27 октября в Москве нача
ла работу третья сессия Вер
ховного Совета СССР пятого

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ «СВЕРДЛОВСКГОРСТРОЙ» И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ 
СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

созыва. На повестке дня 
сии следующие вопросы.:

1. О плане развития 
родного хозяйства СССР 
1960 год.

2. О Государственном 
жете СССР на 1960 год

сес-

на-
на

бюд- 
и об

№ 128 (1673). СУББОТА, 31 ОКТЯБРЯ 1959 г. Год издания
XVIII. Цена 15 коп.

НАВСТРЕЧУ ОКТЯБРЮ

На 500 тысяч рублей 
сверхплановой продукции

| Победители в
I Облсовпроф и совет народного

исполнении Государственно
го бюджета СССР за 1958

соревновании
хозяйства Свердловской области

Т р удовыми достижениями 
встречают Октябрьский празд
ник деревообделочники. Кол
лектив деревообрабатывающе
го завода треста «Стройде- 
таль-70» 27 октября закон
чил десятимесячный план по 
выпуску валовой продукции.

Задание по выпуску дверных 
и оконных блоков выполнено 
на ПО процентов. Строители 
получили сверх плана этих 
изделий на 23 тысячи квадрат
ных метров.
Первым досрочно закончил

десятимесячный план с хоро
шими качественными показате
лями коллектив, цеха № 3 (на
чальник тов. Антонов). Хоро
шо справился с заданием и 
цех № 4 (начальник тов. Гу- 
бар ).

До конца месяца деревообде
лочники дадут строителям 
сверхплановой продукции на 
500 тысяч рублей.

А. ТРЕМБОВЕЛЬСКИП, 
начальник планового 

отдела завода.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ВЫПОЛНЕНО
Немногим более полутора меся

цев назад начала бригада, А. Яко- 
рева монтаж стен 126-квартирно
го дома по ул. Кузбасской.

-Приступая к работам, монтаж
ники взяли обязательство закон
чить сборку пяти этажей из бло
ков двухрядной разрезки к 42-й
годовщине Великого 
Свое слово строители 
Монтаж пяти этажей

Октября, 
сдержали, 

закончен
даже на несколько дней раньше- 
за месяц и двадцать дней.

Следует сказать, что большую 
помощь строителям оказал опе
ративно - диспетчерский отдел 
«Свердловскгорстроя». Его работ
ники следили за поступлением 
материалов, за тем, чтобы они по
ступали комплектно. Таким обра
зом, работа шла бесперебойно и 
на площадке не скоплялись изде
лия.

Мне кажется, что диспетчерско
му отделу следовало бы дать 
больше прав и все снабжение

1 подвели итоги социалистического соревнования предприятия и строек 
1 области за третий квартал текущего года.
! ПЕРЕХОДЯЩЕЕ КРАСНОЕ ЗНАМЯ СОВЕТА МИНИСТРОВ 
। РСФСР И ПЕРВАЯ ДЕНЕЖНАЯ ПРЕМИЯ присуждены строй 
। управлению № 774 треста № 89. Коллектив управления выполнил 
I план строительно-монтажных работ на 115 процентов. Выработка 
I одного рабочего составляет здесь 114 процентов к плану. За три 
I месяца получено 104 тысячи рублей сверхплановых накоплений. 
' КРАСНОЕ ЗНАМЯ СОВЕТА НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА И 
। ОБЛСОВПРОФА завоевал коллектив управления механизации № 1.
। Здесь план выполнен на 119 процентов; производительность труда 
I на 23 процента превышает плановую. Механизаторы получили 175 
I тысяч рублей сверхплановой прибыли.

ВТОРУЮ ПРЕМИЮ получило стройуправление № 234 треста 
№ 89. Строители перевыполнили план на три процента. Выработка 

: составляет 106 процентов плановой. Получено 588 тысяч рублей 
сверхплановых накоплений.

) ТРЕТЬЯ ПРЕМИЯ присуждена коллективу Сугрэсского завода 
‘ крупных блоков. Крупноблочники выполнили задание на 115,7 

процента, выработка здесь превышает плановую на 3,3 процента, 
а сверхплановые накопления составляют 22 тысячи рублей.

Отмечена также хорошая работа коллектива строительно-мон
тажного управления № 1 треста «Уралтрансспецстрой» и ремонтно
механического завода треста «Стройдеталь-70».

Однако при подведении итогов отмечено, что по управлению 
строительства совнархоза план третьего квартала выполнен всего 
на 94,2 процента. Справились с планом лишь четыре треста: «Та- 
гилстрой», № 89, «Уралтрансспецстрой» и «Уралспецстрой». С на
чала года план строительно-монтажных работ выполнен на 
99,9 процента. При общем недовыполнении рост к соответствующему 
периоду прошлого года составляет 11,4 процента.

3. 0 проекте Закона о 
бюджетных правах Союза 
ССР и союзных республик.

4. О проекте Закона о по
рядке отзыва депутата Верхов
ного Совета СССР.

5. 0 международном поло
жении и внешней политике 
Советского Союза.

6. Об утверждении Указов 
Президиума Верховного Совета 
СССР.

На совместном заседании 
Совета Союза и Совета Наци- 

( ональностей заслушаны докла- 
( ды заместителя Председателя 
; Совета Министров СССР, Пред- 
( седателя Госплана СССР депу- 
5 тата Косыгина А. Н. «0 плане 
(развития народного хозяйства 
{ СССР на 1960 год» и замести- 
{ теля Министра финале« ССОР 
' Гарбузова В. Ф. «0 Государст- 
I венном бюджете СССР на 1960 
{год и об исполнении Государ- 
(ственного бюджета СССР за 
! 1958 год».
( На раздельных заседаниях 
} Совета Союза и Совета Нацио- 
нальностей заслушаны содо-

( клады председателей Бюджет- 
(ных комиссий Совета Нацио- 
5 нальностей депутата Пскова 
5 М. А. и Совета Союза депутата 
( Сенина И. С.
( Вы ступ, ил псе в прениях де- 
( путаты Верховного Совета 
5 СССР говорили о больших ус- 
{пехах, достигнутых на всех 
(участках народного хозяйства 
! страны. Они горячо одобряли 
(представленные на обсуждение 
(сессии проекты народнохозяй-

ствениого плана и бюджета 
страны на 1960 год и подчер
кивали, что они полностью от
вечают задачам дальнейшего 
подъема социалистической эко
номики страны и повышения 
благосостояния трудящихся.

В бригаде, которая состоит из 
32-х человек, хорошо организован 
труд. Половина ее занята в три 
смены на монтаже, а остальные 
рабочие устанавливают перегород
ки, делают санузлы.

строек производить только через 
него. Это помогло бы навести по
рядок на стройплощадках.

Л. ФАЛЬКО, 
прораб 774 стройуправления 

треста № 89.

Слово ремонтников
Колл ектив р емонтно -механиче- 

около завода треста «Стройде- 
таль-70» взял повышенные обя
зательства в честь сорок второй 
годовщины Великого Октября.

Ремонтники дали слово изго
товить сверх плана 30 тонн 
металлоконструкций, снизить за
траты по себестоимости товарной 
продукции на 1,8 процента и 
полностью изжить брак.

Слово свое коллектив держит.

Хорошо работают в дни предок
тябрьской вахты бригады - тт. 
Шабанова и Белькова. В друж
ном коллективе тов. Шабанова 
шесть человек. Они выполняют са
мые разнообразные работы — то 
отвалы (для землеройных машин, 
то металлические двери для 
эЛектроподстанцмй, то опалубку 
для бетонных заводов. Каждый 
день выработка бригады состав
ляет 170—180 процентов нормы.

I я • &
- Хорошо работают в 761
S управлении треста «Жил-
S строй» маляры Николай Ло- 
- банов и Анна Куликова.
S Каждый день они выполня- 
- ют нормы выработки на 
5 150—160 процентов.
S На снимке; Николай Лоба- 
- нов и Анна Куликова.

I я * а
же
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Строители 89 треста одобряют итоги поездки Н. С. Хрущева в США
В тресте Хй 89 прошло собрание строителей, 

посвященное, поездке Никиты Сергеевича Хру
щева в Соединенные Штаты Америки. 0 резуль
татах поездки рассказал собравшимся работник 
Орджоникидзевского райкома КПСС тов. Ива
нов.

Строители, выступившие на собрании, еди
нодушно одобрили эту историческую миссию 
дружбы.

— Визит тов. Хрущева в США является по
воротным моментом в отношениях между Совет
ским Союзом и Соединенными Штатами Амери
ки, — заявил в своем выступлении коммунист 
тов. Клецман. — Никита Сергеевич Хрущев 
призвал народ к дружбе и разоружению. Мы, 
работники треста, как и весь советский народ, 
в ответ на этот визит дружбы приложим все 
силы к успешному -выполнению семилетнего 
плана.

На трибуну поднялся плотник 234 управ
ления тов. Агафонов.

— Советский народ с большим интересом 
следил за пребыванием Н. С. Хрущева в Аме
рике, —• сказал он.;— Именно в эти днишаш 
коллектив трудился с наибольшей производи
тельностью и перевыполнил план сентября. 
Да это и понятно. Ведь чем> лучше мы будем 
работать, тем сильнее будет наше государство.

Слово взял плотник тов. Шкурке.
— Товарищ Хрущев предложил всеобщее и

полное разоружение. Но для того чтобы укре
пить мир, нам, строителям, нужно трудиться 
еще лучше, еще производительнее.

Взволнованным было выступление комму
ниста 774 управления тов. Андреева. Он отме
тил, что поездка тов. Хрущева обеспечила 
смягчение международной напряженности. Он 
также рассказал собравшимся об успехах кол
лектива управления.

_ — Встав на трудовую вахту, наш коллектив 
обязался выполнить годовой план по генерально
му подряду к 7 ноября, а задание но сдаче в 
эксплуатацию жилой площади—к 25 декабря. 
Строители приложат все усилия, чтобы выпол
нить эти обязательства.

В заключение было принято постановление.
— Трудящиеся 89 треста горячо одобряют 

итоги поездки главы Советского правительства 
Н. С. Хрущева в США, — говорится в поста
новлении. — Встав на трудовую вахту мира, 
мы берем на себя обязательство досрочно вы
полнить годовой план строительно-монтажных 
работ, обеспечить рост производительности 
труда на десять процентов, укрепить трудовую 
дисциплину, повысить культуру производства. 
Это явится нашим вкладом в дело укрепления 
мира во всем мире.

В. ДВОРЯНОВ,
электромонтер 234 управления, 

член комитета ВЛКСМ,



Партийная жизнь БЫСТРЕЕ СТРОИТЬ ЦЕХИ
ная агитация. На строя-

ЫТЬ политически грамот
ным должен каждый со-

щихся объектах 
дишь ни одного 
и плаката.

В медленных

не уви- 
лозунга

темпах

ветскии человек. В кол-
лективе второго участка управ-
ления механизации № 1 
хорошо уяснил каждый. Вот 
чему, когда встал вопрос об
ганизации 
решили

политшколы, в

это 
по- 
ор- 
ней

За семилетие 
треста предстоит 
по реконструкции 
ву предприятий 
Зе зеком районе.

коллективу 89 
немало сделать 
и отр'0|Ительст- 
в Ордж|оиикид-

А ведь с цюла этого 
лектив 753 управления

года кол- 
освобож-

заниматься не только
коммунисты, но и беспартийные.

Сейчас в нашей политшколе 
занимается 19 человек, в том 
числе девять членов партии.

На первом занятии мы изучи
ли тему «Что надо знать о раз- 
иитии 'общества». Материал этот 
для впервые изучающих маркси
стско-ленинскую теорию доволь
но сложный. Слушателям надо 
было- рассказать о закономер
ном характере общественного 
развитая, о материальной жиз
ни — основе общества, дать об
щие понятия о производительных
силах и произвюдствен- 
ных отношениях, клас
сах и классовой борьбе. 
Эти вопросы, сразу уяс
нить не всякий сможет,
тем более, 
слушатели 
зевание.

Строить 
не только

что не все 
имеют среднее

Производится некоторая рекон
струкция цехов на заводах Урал-
маш, «У р алэ л ектро а пп ар ат»,
турбомоторном, Но работы ве-
дутся крайне медленно.

Осо б енио н еу дов л етвор ит ел ьно 
обстоит дело со строительством и 
реконструкцией цехов Уралмаш
завода. Коллектив 753 управления 
из месяца в месяц не справляет
ся с планом. За ■ девять 'месяцев 
он выполнен всего на 76,3 про
цента, а к годовому плану вы
полнение составляет 61,3 процента.

Плохо строятся цех металло
конструкций экскаваторного про
изводства, склад моделей. Здесь 
годовой план строительно-мон
тажных работ выполнен лишь на 
29—31 процент. Менее полови
ны работ сделано и на площадке 
сталелитейного цеха.

ден от выполнения всех работ на 
других заводах и полностью 
укомплектован ра1бочей силой!

Вся беда в том, что до сегод
няшнего дня на строительстве 
промышленных цехов плохо орга
низован труд, недостаточно меха- 
низированы трудоемкие процес-
сы. Да о какой механи
зации может быть раз
говор, если та участках 
нет никакого транспор-

реконструкции цехов Уралмаш
завода повинен и коллектив тре
ста «Стройдеталь-70». Он из рук 
вон плохо обеспечивает стройки 
материалами: только одних же
лезобетонных изделий недодано 
1430 кубометров.

Сорван трестом и график по
ставки пиломатериала для обшив
ки градирни. Его выдали только 
в сентябре, хотя градирня должна

достоках и отоплении. Медленно 
идет строительство прехэтажных 
бычиных помещений.

Палии в колеса .вставляют и 
субподрядчики. Особенно неудов
летворительно работает коллектив 
треста «Уралсантехмоитаж», ко
торый затянул монтаж отопления
восточного пристроя, а 
сантехнические работы 
тельн-осварочном цехе 
«У р а лэлектро а п п а р ат».

Много недоделок и

также 
на кю- 
завода

У урал-
траноспецстроевцев. Недобросо
вестно работает коллектив участ-

МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫХ ЗАВОДОВ

Что показали
первые занятия

та. Вся перебазировка материалов 
и инструмента,с одного объекта 
на другой производится вручную.

Дедовским способом произво
дятся и земляные работы. Кирка 
да лопата — вот, пожалуй, и вся 
механизация. За девять месяцев 
вынуто вручную около девяти 
тысяч кубометров грунта. А по
грузочно-разгрузочные работы ме
ханизированы только на 78,5 про
цента при плане 86 процентов.

На реконструкции цехов слабо 
применяются индустриальные ме
тоды строительства. На один 
миллион выполненных работ при
ходится лишь 195 кубометров 
сборного железобетона.

юбра-

занятия .мне помогает 
некоторый опыт в их

проведении, но и прослушанные 
курсы руководителей политшкол, 
которые были организованы 
'Орджоникидзевским райкомом 
КПСС.

Тем не менее к первому заня
тию я готовился 'особенно тща
тельно. Прочитал Не только, нуж
ный раздел в учебнике для по
литшкол, но1 еще раз просмотрел

дает каждому слушателю вопрос, 
который он должен осветить в 
собеседовании. Опыт однако пока
зал, что: в этом случае каждый 
выступающий знал хорошо толь
ко свою тему, но имел поверх-
постные знания по всему 
лу. Поэтому нынче мы 
лись от такой практики.

разде- 
отказа- 

Перед

«Манифест К.щму диетической
партии’», работу В. И. Ленина о 
Карле Марксе и Фридрихе Энгель
се, а также брошюру «О решаю
щей роли народных масс в исто
рии». Составил подробный конс
пект. И занятие достигло своей 
цели. Это наглядно показало 
проведенное на днях собеседова
ние. Все слушатели активно вы
ступали, давали хорошие ответы.

В прошлом году у нас был та
кой порядок занятий: закончит
ся изучение темы и пропагандист

тем, как проводить беседу, я за
даю слушателям вюпросы, а они 
их записывают. II готовятся уже 
по всей теме, а не по какому- 
либо отдельному вопросу.

Посещают политкружок слуша
тели хорошо. И хотя на производ
стве у нас существует двухсмен
ная работа, мы стремимся сде
лать так, чтобы все слушатели 
смогли присутствовать на заня
тиях.

□
ХОРОШАЯ 
ТРАДИЦИЯ

В коллективе второго участ
ка управления механизации 
№ 1 установилась хорошая
традиция: каждый вторник 
перед началом смены прово-
дчть пятнадцатиминутные
политинформации. За органи
зацию их отвечает газозлек- 
тросварщик, член КПСС К. М- 
Маслов.

Большинство бесед прово
дит начальник участка ком- 

1 мунист Л. Зельминский.
С большим интересом меха

низаторы прослушали беседы 
о запуске третьей коеммче- 
ской ракеты, с незаконных 
действиях правительства За
падной Германии, о десятиле
тии Китайской Народной Рес
публики.

Недавно перед механизато
рами выступил депутат Орд- 

) жоникидзевского райсовета, 
работник управления механи- 

| зации Д. Ф. Лялькин, который
рассказал о

| раззития района
) милетии,
5 Но круг тем

перспективах 
в первом се-

не ограничи-
вается одними международны

ми событиями. Беседы увязы
ваются с жизнью производ
ства.

Большим 
состояние 
За девять 
прогуляло

злом является плохое 
трудовой дисциплины, 
месяцев в управлении 
87 человек. Потеряно

234 человеко-дня. Это объясняет
ся прежде всего тем, что партий
ная и профсоюзная организации 
управления, возглавляемые тт. 
Коршуновым и Нестеровым, мало 
уделяют внимания массово-поли
тической работе.

Не используется такой рычаг 
для развертывания социалисти
ческого соревнования как нагляд-

была быть введена в эксплуата
цию в июле.

Почти аналогичное положение 
на строящихся цехах завода 
«Уралэлектроаппарат», где ведет 
работы коллектив 234 управления. 
Под угрозу срыва поставлен пуск 
котельносварочного корпуса, хотя 
на строительство его израсходо
вано уже свыше 90 процентов 
годовых ассигнований. Задержка 
происходит из-за отсутствия плит 
ЦНИПСа, мягкой кравши, битума, 
отекла. Снабженцы 89 треста пло
хо заботятся о строителях.

Из-за отсутствия строительных 
материалов приостановлена ре
конструкция м аслоочистительн ой 
станции и комплекса склада ма
сел, а также южного корпуса 
ртутных выпрямителей.

Коллектив 234 управления за по
следнее время ослабил темпы 
строительства на пусковых объек
тах турбомоторнопо завода. До 
настоящего времени не закончено 
много работ на одиннадцатом кор
пусе. Не сделана мягкая кровля, 
ливневая канализация, остекле
ние и .утепление фонарей. Плохо 
движутся дела на внутренних во-

ка, занятый на стройках 234 уп
равления. На участке коллекто
ра длиной двести погонных мет
ров работы ведутся уже в тече
ние... шести лет. Не приступили 
трансспецстроевцы и к строи
тельству железнодорожных путей 
на стройплощадках Уралмаш
завода, хотя должны были начать 
их еще в июне.

Вопрос о ходе реконструкции и 
строительстве промышленных объ
ектов на заводах Уралмаш, 
«Уралэлектроаппарат» и турбомо- 
торном обсуждался на днях на 
бюро Орджоникидзевского райко
ма КПСС. Руководителей 89 тре
ста серьезно предупредили, а 
начальник 753 управления тов. 
Бронин получил партийное взы
скание.

На бюро наметили конкретные 
мероприятия по улучшению ра
боты. Дело чести строителей 89 
треста и субподрядных органи
заций вывести промышленные 
стройки из прорыва.

А. ШУМИЛОВ, 
инструктор Орджоникидзев- 

ского РК КПСС

Аккуратно посещают занятия 
коммунисты бригадир экскава
торщиков А. М. Килеев и маши
нист экскаватора Г. Д. Сунцов, 
беспартийные мастер А. И. Пат
рушев, нормировщик М. М. Вюль- 
хина и .многие другие.

( Но есть некоторые товарищи, 
; которые начинают уже пропу- 
( екать занятия. Это комсомолец 

Р' слесарь В. Д. Греб, машинист 
' экскаватора коммунист Н. А. Ло- 
’ палицын.
; Первые занятия показали, что 
( при объяснении той или иной 
) темы необходимы наглядные по- 
) собия. У нас же их пока нет. Ка- 
( жется, такое простое дело — гео- 

. графическая карта мира, а да- 
же ее у нас нет. Об этом надо 

< позаботиться секретарю партий- 
: ной организации М. И. Оухина.

Л. ЗЕЛЬМИНСКИЙ, 
{ руководитель политшколы.

ВЫСТУПИТЬ
Састоял1»съ 

пр|офсою0Н'ое 
равнения 89 
по докладу

отч етно-'выб'орно е 
собрание 774 уп- 
треста. В прениях 

председателя по-

ПОЖЕЛАЛИ
МНОГИЕ

(
стройксма тов. Барешко пожела
ли, выступить многие. Это объяс
няется тем, что строитеж виде
ли массу недостатков в работе 

| постройкома и его- председателя.
0 каких же недостатках гово

рили на собрании?

( Прежде всего речь шла .о том, 
( что председатель и члены по- 
(стр^чиого комитета слабо прив- 
1 л-екали к работе акт». Тов. Ба- 
। решко, как и прежде, ’ старался 
’ основную работу выполнить сам, 

; мало дел поручал членам построй- 
кома и совсем не привлекал к

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ гайоте рядовых' членов цроф- 
2 стр. 31 октября 1959 г. союза.

Постройкой критиковали за 
поверхностное отношение к делам 
производства. Такие вопросы, как 
повышение качества строитель
ных работ, снижение себестоимо
сти, повышение уровня механи
зации, фактически остались вне 
внимания комитета. Слабо проф
союзный комитет руководил со
циалистическим соревнованием и 
особенно -новыми его формами. 
Руководства бригадами комму
нистического труда постройком 
не осуществлял. Тов. Барешко и 
другие члены комитета занима
лись лишь подведением итогов 
социалистического соревнования 
не борясь за его действенность,

Хорошо работают в 752 управлении 89 треста маляры На
дежда Захарова и Татьяна Свинарева (справа).

Маляры приступили к отделке нового крупнопанельного 
дома в поселке Уралмашзавода.,

До праздника осталось немного дней и поэтому Надежда 
с Татьяной решили работать сейчас с особым старанием.

Фото Л. Панькова.

за широкое распространение пе
редового опыта.

Много недостатков было и в 
воспитательной работе. Не руко-

стичестай партии и XII съезда 
профсоюзов в профсоюзной орга
низации. управления еще далеко 
не завершена.

водил постройкой работой 
варищеского суда.

Выступавшие отмечали, 
невнимательно тов. Барешко

то-

что
от-

носился к (улучшению культурно- 
бытовых условий жизни трудя-
щихся, слаоЮ’ реагировал на 
лобы.

Собрание подчеркнуло, что 
рестройка работы в связи с

жа-

пе-
ре-

шениями XXI съезда Коммуни-

В прениях выступили: стеколь
щик тов. Ашкинадзе, бригадир 
штукатуров тов. Кривицкий, 
бригадир плиточников то®. Трой
ников, начальник участка тов. 
Скляр, вахтер тов. Щепушкин и 
другие.

Собрание избрало новый со
став построечного комитета. На 
его первом заседании председате
лем вновь избран А. Баретки.



Николай Зыков и Иван Гуляев работают плотниками в 70а 
управлении, в бригаде тов. Тропачева. Зыков имеет шестой 
разряд, а Гуляев — пятый. Но у дяди Коли, так называют 
в бригаде Зыкова, очень богатый опыт строителя. И он охот
но передает.его молодежи.

НА СНИМКЕ: Н. Зыков и И. Гуляев.
Фото Л. Панькова.

Вре пил
В управлении № 358 нам сообщили несколь

ко интересных цифр: за десять месяцев нынеш
него года коллектив управления уложил около 
восьмидесяти тысяч квадратных метров бетон
ных и асфальтовых дорог и тротуаров, свыше 
шестнадцати тысяч метров водопровода и кана
лизации. Выполняя свои социалистические обя
зательства, он к 42-й годовщине Великого Ок
тября закончит годовой план по этим работам,

Недавно мы побывали на улице Мичурина, 
где заканчивается строительство шестиэтаж
ного жилого дома. Строители торопятся. Ведь 
они и так запоздали со сдачей этого дома.

Из-за дома показывается бульдозер. Его 
стальная челюсть врезается в кучу мусора, 
битого кирпича, сдвигает ее. Водитель машины 
тов. Беседин сосредоточенно глядит вперед: он 
прокладывает «корыто» — основание будущей 
дороги, которая рождается на глазах.

Скуластую машину Беседина настигает 
бригада землекопов. Они равняют дорожное осно
вание, укладывают щебень, устанавливают по
ребрик.

Р

п
о
р
т
А
Ж

Не надо аплодисментов
Трешали арифмометр ы, 

ли счеты, хлопали двери в 
лении № 232.

Кончился сентябрь, и

щелка- 
управ-

нельзя
сказать, чтоб уж очень успешно 
кончился: из четырех пусковых 
домов удалось сдать только один, 
но все-токи...

Хлопали двери <в управлении, 
плановики бежали в бухгалте-
рию, бухгалтера к планови
кам. Неумолимые цифры одна за 
другой вписывались (В графы от
чета.

И вот побледневшие плановики 
с бухгалтерами пришли к испол
няющему обязанности начальника 
■управления Николаю Федоровичу 
Барабанову и сказали:

— Не-хва-та...
— Сколько?
— Сорок тысяч.
Николай Федорович присталь

но посмотрел на бухгалтеров и 
еще пристальней на плановиков. 
«Эх вы, раззявы!» — говорил его 
взгляд.

ФЕЛЬЕТОН
— Несите о т делстроевски е

акты.
А когда акты принесли, Нико

лай Федорович несколько из них 
отложил в сторону и решительно 
прикрыл ладонью.

— ЭТО 
считаемся 
октябре.

Веселей

не подписывать. Рас- 
с отделсгроевцами в

затрещали арифмомет-
ры, чаще защелкали счеты, к ним 
присоединился бодрый стук пишу
щей машинки, по темному кори
дору из комнаты в комнату сно
вали управленцы — они разноси
ли новость: «План натянули! 
Натянули план!»

Но тут явился начальник «Ог-

Прикарманенные сорок тысяч 
делали свое дело. Вот они уже 
прибыли с отчетами в управление 
треста № 33. Обиженные отдел- 
строевцы не преминули, конечно, 
обратить внимание плановиков 
треста на расхождение в сумме 
выполненных работ.

— Вот смотрите,— говорили 
они,— эти сорок тысяч Барабанов 
у нас урвал.

Но в тресте тоже трещали 
арифмометры и щелкали счеты, 
хлопали двери, а кое-кто хлопал
у игами,
«липа» 
сквозь 
ские | 
стала

поэтому б араб айовская 
благополучно прошла

все фин ансово -экономиче- 
рогатки и наконец пред-

леред

делстроя» тов.
считайся в своих

Гаев. Он недо- 
актах сорока

станцией.
П-остро-йком 

ревков ани я за

профсоюзной ии-

подвел итоги со- 
сентябрь и поста-

Неожиданно сверху посыпалась сухая штука-Е 
турка, куски дерева, мусор. Это отделочники;: 
«наводят порядок» на своем участке. БригадирЕ 
землекопов Петр Петрович Шалагин поднял го-Е 
лову и зычно крикнул: Е

— Не видите, что дорога прокладывается.Е 
А вы захламляете ее мусором.

В защиту отделочников выступил начальникЕ 
строительного участка тов. Зильдерович. Он Е 
пробовал доказать, что время терпит. Но егоЕ 
не слушали — принялись за расчистку пло-Е 
щадки.

Через час автокаток разгладил все морщинкиЕ 
на новой магистрали.

...Рабочий день на исходе. Широкие тротуа-Е 
ры окружили дом. В свежевырытые лункиЕ 
скоро посадят деревья.

А через несколько кварталов отсюда закан-Е 
чивается прокладка дороги на Кузбасской ули-Е 
це, благоустраиваются площадки вокруг другихЕ 
домов.

Время не ждет. Б. МИХАЙЛОВ.

Построить 11 "в™ По следам наших
выступлении

НИ ТЕПЛА И НИ СТЕКЛА
«БЕЗ БЕТОНА И 

АВТОМАШИН»
Так была (озаглавлена заметка

тысяч рублей и... натянутый план 
повис в воздухе.

Дю 12 октября притихшие уп
равленцы вздрагивали от теле
фонных звонков. Из треста тре
бовали сполна рассчитаться с 
«Отделстроем». А Николай Фе
дорович не сдавался, выигрывал 
время. Наконец, подошел срок 
сдачи отчетов. Тут Николай Фе
дорович поднял усталые глаза 
на упрямого Гаева:

— Так тебе, собственно, что 
нужно? Акты подписать? На те 
несчастные (сорок тысяч? Так бы 
и сказал. На.

Николай Федорович щедрым 
жестом поставил свою подпись и 
тут же аккуратно вывел «С опла
той в октябре».

Так перекочевали отделстроев- 
! ские 40 тысяи рублей в карман 
232 управления. Вышлю, что ра
боты на эту сумму выполнил не 
«Отделстрой», а 232 УНР «соб
ственными силами».

— Ну, что тут особенного? — 
I удивился Барабанов. — Рассчи- 
I таемся в октябре. Крохоборы они, 
эти отделстроевцы. Если хотите 
знать, так свои несчастные сорок 
тысяч они набрали на разных до
полнительных работах, которые и 

! выполнялись-то вовсе не в се- 
I тябре.

Зато самому Николаю Федоро
вичу отделстроевские «крохи» 
оказались как нельзя кстати. 
Ведь как раз они составили два 
процента, недостающие до выпол
нения плана по собственным ра
ботам. Эти же «крохи» помогли. 
232 управлению перевыполнить 
на два процента и план по про
изводительности труда.

новил: «Коллективу УНР № 232, 
.выполнившему план по генподря
ду на 101 процент, по собствен
ным работам — на 100 процен
тов, по производительности тру
да — на 102 (Процента, присудить
первое место по тресту
чить
знамя».

переходящее
и вру- 

Кр асное

— Ха... ха... ха, 
катывался со смеху

знамя! —по- 
Никол-ай Фе-

дорович. — А я и не знал,
богу не знал. Только из газеты

ей 
и

узнал. Это (моя жена прочитала.
Николай Федорович еле спра

вился с душившим его смехом и, 
стряхнув с себя веселость, заго
ворил серьезно, проникновенно.

— А вы знаете, еря присудили 
нам первое место. И я, если хо
тите, против такого решения. Да, 
да, категорически возражаю. Мы 
же план по вводу жилья не вы
полнили, так за что же, спраши
вается, нам знамя? Я сам хотел 
поднять этот вопрос, да вот уез
жаю, в Москву на два месяца 
учиться посылают.

Видите, какой 
принципиальный

прямой, какой 
человек Нико-

лай Федорович Барабанов. Да 
он, если б не поездка, пришел 
бы прямо в постройкой и сказал:

— Товарищи постройкомовцы, 
зачем весь этот шум? Не надо 
аплодисментов. Мы люди скром
ные. Пусть знамя стоит себе в 
постройкоме, только почаще сду
вайте с него пыль.

Так бы сказал пострюйкомов- 
цам Николай Федорович Бара
банов. Да жаль, уехал, и придет
ся теперь без него раздавать 
ливры управленцам и за про
изводительность труда, и за «соб-, 
ственные работы».

Л. ЛИН

Капризная нынче осень. С 
утра идет дождь, а к полудню по
дует холодный ветер и понесут
ся хлопья снега, как будто сов
сем (ЗИМОЙ.

Такая погода явно не на руку 
строителям, ведь столько еще не
доделок. Немало их и на строй
площадке общежития-интерната 
для 44 школы, что- строится на 
Эльмаше.

С 10 октября в общежитии 
полным ходом начались отделоч
ные работы. Внутри здания сей
час пять (бригад штукатуров, 
которым предстоит оштукатурить 
около 12 тысяч квадратных мет
ров поверхности.

Но им приходится работать в 
крайне трудных условиях, так 
как в ’общежитиях не проведено 
центральное отопление. Виновны 
в этом сантехники первого город- 
скюго монтажного управления, 
где начальником тов. Бородулин. 
Они крайне медленно проклады
вают теплотрассу. Из 220 погон
ных метров труб уложено толь
ко половина, да и та не сварена.

— Сварку при такой погоде 
мы должны вести в специальной 
одежде, а ее нам ле дают,— 
отговаривается бригадир II. Ма- 
лецкий.

Строителям же от таких объяс
нений ничуть не теплее. С каж
дым днем на улице становится 
все морознее, и штукатурка внут
ри здания не сохнет. Калорифе
ры же нельзя установить, так 
как не хватает электроэнергии.

Плохо обстоит дело и с устрой
ством внутренней канализации.

Сделано только пять процентов 
намеченных работ. Не приступи
ли сантехники и к устройству 
горячего водоснабжения, а радиа
торы и стояки смонтированы 
только на юдвом этаже.

Без крыши и (стекол стоит по
мещение столовой. Устройство 
крыши задерживается из-за от
сутствия пятитонного крана. А 
главный механик треста тов. 
Доллар не помогает нам решить 
этот вопрос.

Срок сдачи общежития-интер
ната не за горами. Без слажен
ной работы субподрядчиков и 
строителей, а также без помощи 
снабженцев ле обойтись.

А. ДМИТРИЕВ, 
начальник участка

774 управления.

В ДЕТСКУЮ комнату
14 домоуправления
недавно собрались 

совсем необычные го
сти — убеленные сединой пенсио
неры.

За плечами каждого немалый 
жизненный путь. После долголет
него труда -они получили заслу
женный отдых.

Но Тот, кто привык трудиться, 
не (может жить в праздности и 
бездельи. И пенсионеры собрались 
посоветоваться, чем им заняться. 
Все единодушно решили: нельзя 
сидеть сложа руки, надо п-о 
мере своих сил участвовать в об
щественно-полезной (работе средн 
населения.

Решили выбрать совет пенсио
неров. В (него вошли бывший куз
нец 234 управления Иван Гри
горьевич Попов, в прошлом учи
тельницы Нина Дмитриевна Вюл- 

плотника тов. Рабценича. напеча
танная в 115 номере нашей га
зеты.

Автор заметки писал ю том, что 
на строительстве гипсов-арочн-ого 
цеха завода гипсовых изделий 
продолжительное время нет бето
на. Кроме того, -в заметке указы
валось, что главный инженер 754 
управления снял с участка авто
машину, которая подвозила обе
ды для (рабочих.

Начальник 754 управления тов. 
Будекин. сообщил в редакцию, 
что факты, отмеченные в замет
ке, имели место.

В настоящее время подача бе
тона на строительство пипсова- 
рочного цеха улучшена. За уча
стком закреплена -автомашина 
для подвозки обедов и для дру
гих хозяйственных нужд.

СОВЕТ ПЕНСИОНЕРОВ
кова, Анна Геннадиевна Карпо
ва, Мария Николаевна Колмого
рова и другие, всего 15 человек. 
Председателем совета пенсионе
ров избран Яков Николаевич Бу
ланов.

Члены совета решили разбить
ся на секции. Таких секций о-рга- 
низоавно три: культурно-мас
совая, жилищно-бытовая и учеб
но-воспитательная. Каждая сек
ция составила свой -план работы.

Много интересных замыслов у 
членов культурно-бытовой комис
сии, которую возглавляет бывшая 
сказительница Дворца пионеров 
Нина Дмитриевна (Воробьева. Они 
наметили организовать детский 
утренник, провести беседу среди 
родителей «О режиме школьни
ка», организовать шахматно-ша

Улучшается медицинское обслуживание
На строительных участках 774 управления можно видеть 

небольшие таблички. Это расписания приема цехового врача 
тов. Ваулиной.

Цеховой врач на стройке. Дело это необычное, новое.
Поликлиника Орджоникидзевското района, расположенная на 

Эльмаше, закрепила группу врачей за предприятиями, где нет 
своих медицинских пунктов. Теперь цеховые врачи имеются 
в 774 и 234'строительных управлениях, в деревообделочном цехе 
треста «Стройдеталь-70», на заводе железобетонных изделий №1, 
в автотранспортной конторе № 2.

Введеное новшество дает возможность улучшить борьбу с> забо
леваниями на предприятиях, так как цеховые врачи будут не 
только принимать больных, но и осуществлять постоянный кон
троль за соблюдением санитарных правил на стройках..

Цеховые врачи ведут прием в поликлинике городской больни
цы №‘23 ежедневно в определенные часы.

Тех, кто работает на перечисленных предприятиях, теперь 
будут обслуживать не участковые, а только цеховые врачи. Йо 
вызову на дом к больным будут приходить дежурные врачи.

шечный турнир среди детей, п-о- 
мочь -отстающим школьникам. 
Эти замыслы уже осуществля
ются.

Немало дел и у членов учебно- 
воспитательной секции.

Квартира пенсионерки Марии 
Николаевны Колмогоровой почти 
не пустует. Сюда приходят 
школьники всех возрастов.

— Мария Николаевна, объяс
ните, пожалуйста, задачу, — 
обращается к ней белоголовый 
мальчуган.

— А (Я не поним-аю новое пра
вило,.. — говорит другой паренек, 

И Мария Николаевна терпели
во объясняет непонятый мате
риал.

Пенсионерки Нина Дмитриевна 
Волкова и Анна Геннадиевна

Карпова проводят заня
тия с отстающими уче
никами в клубе «Ого

нек».
Активно (включились в работу 

члены жилищно-бытовой комис
сии, председателем которой яв
ляется Иван Григорьевич Панов. 
Пенсионеры обследовали квар
тиры, проверили их готовность к 
зиме. О всех замеченных -неполад
ках сообщили в домоуправле
ние. Установили пенсионеры и 
тесную связь со старшими 
домов, проверяют санитарное со
стояние комнат.

Так (пенсионеры являются вер
ными помощниками домоуправле
ния.

М. КРАЙНЯЯ, 
домоуправляющая.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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Дворец культуры 
к празднику

Во Дворце культуры им. Горь
кого идет деятельная подготовка 
к празднованию 42-й годовщины 
Великого Октября. Коллективы 
художественной самодеятельности 
готовят новую концертную про
грамму, организуются выставки, 
пишутся плакаты, лозунги.

Разработан план массовых ме
роприятий, посвященных ноябрь
ским праздникам. С 31 октября 
во Дворце станут проходить вече
ра строителей. В отдельные дни 
помещение будет предоставлено 
коллективам различных строитель
ных организаций. На вечерах вы
ступят артисты города, Уральский 
народный хор.

Восьмого ноября состоится дет
ский утренник. На него пригла
шаются дети строителей. Про

ИНТЕРЕСНО прошел ве
чер!— Такие замеча
ния можно было услы

шать и ® длинной очереди у
раздевалки, ина улице, когда 
молодежь возвращалась домой.

С чего же начался этот 
вечер, который так понравил
ся строителям?

Задолго до того, как на го
род опустились сумерки, к 
Дворцу культуры им. Горько
го подъехали два автобуса с 
телепередающей установкой. В 
фойе второго этажа установи
ли телекамеру, телевизор.

Возле старшего техника Ни
колая Барского (фото внизу) 

. толпа любопытных. Он демон
стрирует перед строителями 
пр’инцип работы с телекаме
рой. Вот Николай наводит объ
ектив камеры на группы ребят 
и девчат, и сразу же на экра- 

. не телевизора каждый видит 
себя (фото вверху).

— Еще, еще наведите... На 
меня, —. то и дело сыплются 
просьбы.

(Конечно, никому отказа не 
было.

Не пустовал и столик с 
надписью: «Техническая кон
сультация». Здесь старший 
инженер телецентра Евгений 
Оськин отвечал на вопросы. А 
ему их задано было много, и 
о том, как исправлять ту или 
иную погрешность в телеви* 
зоре, ок настраивать его.

(После этого молодежь со
бралась в большом зале.

С отчетом о проделанной 
телестудией работе выступил 
главный режиссер М. Прохо
ров. Он рассказал, что с на
чала этого года было показа
но около трехсот художествен
ных фильмов, более тридцати 
спектаклей, а также о том, 
что будет показано в ближай
шее время. Не обошлось, ко
нечно, и без критики в адрес

Егор Строев

А»'

ПРО СЫРОСТЬ
В ФИЛИАЛЕ

работников телевидения. Ин-
«Промстройпроекта»женер

Герман Глухих считает серь
езным недостатком, что не
показывают прогрессивные
методы крупноблочного строи
тельства. Штукатур 2312 уп
равления Анатолий Конова
лов, из бригады Варлакова по
интересовался, когда в городе 
будет цветное телевидение. А
маляр этого же управления
Галя Неустроева вместе со
своей подругой швеей фабрики
«У|рало1бувь» спрашивала,
нельзя .пи показать по теле
визору новинки медицины. 
Обе подрули учатся, готовят
ся стать врачами.

Все, кто задавал вопросы, 
получили исчерпывающие от
веты.

(Между творческими работ
никами телевидения и строи
телями завязалась простая, от
кровенная беседа, которая 
поддерживалась до конца 
встречи.

И ИНЫЕ ПОМЕХИ
БИБЛИОТЕКИ *

Если на пенсии — меньше дел.
А по хозяйству все делают внуки. 
И хоть не молод я, но захотел. 
Влезть потихонечку в дебри науки. 
Знать захотел, познакомить жену, 
Как люди у нас полетят на Луну. 
— Дедушка, грамотному человеку, 
Чтобы об этих полетах узнать, 
Нужно отправиться в библиотеку 
И подходящую книжицу взять. 
Так заявил восьмилетний внук

Лешка, 
Он школьник, к науке причастен 

» немножко.
Внучек мой многое очень знал 
И для меня он сделал открытие: 
— Библиотечный есть филиал, 
Рядом, где женское общежитие. 
Я общежитие то обошел, 
Но только зря обошел, без 

успеха.
Так бы без помощи и не нашел, 
Где же запрятана библиотека.

— Дедушка, что вы хот#ге 
найти?— 

Двое ребят меня хором спросили...
— Библиотеку? Так нам по пути. 
Эти ребята меня проводили.
— Вывеску, ясно, могли написать.
Мы
Вот
Их

Дворец культуры принимает ак
тивное участие в организации ве
черов в общежитиях. Они будут 
проведены в общежитиях на Бе
резовском тракте, 18-а и на улице 
Генеральской.

разнообразна играмма утренника 
увлекательна.

В тот же день 
Дворце состоится 
дежный бал.

вечером во 
большой моло-

намоченными 
нию печати 
управлениях 
ях, а также

Текст и фото 
Л. Панькова.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
ПОДПИСКА 
НА ГАЗЕТУ 

«СВЕРДЛОВСКИЙ 
СТРОИТЕЛЬ»

Орган управления «Сверд- 
ловсксорстрой» и обкома проф 
союза рабочих строительства и 
промышленности строительных 
материалов.

Подписная цена на год — 
15 рублей, на полгода—7 руб. 
50 копеек.

Подписка принимается упол-
по распростране- 

в строительных 
и на предприяти- 
в почтовых отде-

лениях города.

Вот

говорили... А вывески нету, 
и приходится людям искать...

бы продернуть за это в 
газету... 

мы пришли. Дети сразу

— Нам про войну и

Мальчики тряпки из

— Это чтоб книжки

— Что вы, ребята?

сказали: 
как в теннис 

играть... 
курток 

достали, 
самим 

вытирать. 
Сухие здесь 

книжки.
— Нет!— отвечали мне хором 

мальчишки.
— Сами увидите, будете брать.
— Надо

Очень я

Выдали

сушить их, а после 
читать...

сделал глаза 
удивленные:

детям все книжки 
зеленые...

Тряпочки в руки — и плесени нет, 
Разные книги и разный цвет.
Что ж, посмотрел,

В комнате с труб

КОГДА замечатель
ному русскому кри
тику В. Г. Белинско-

му понадобилось сравне
ние, чтобы оценить творчество 
М. Ю. Лермонтова, тогда' еще 
совсем молодого писателя, Вис
сарион Григорьевич сказал: «О, 
это будет писатель с Ивана Ве
ликого!».

И по тем временам нельзя бы
ло в России подыскать сравне
ние более внушительное, потому 
что кремлевская колокольня 
Ивана Великого еще долгое вре
мя была самым высоким соору
жением в Москве.

Но прошел век, и преобразил
ся облик столицы. На 150 метров 
ввысь поднялась на Шабаловке 
ажурная радиомачта инженера 
Шухова, замаячили над городом 
шпили высотных зданий. И теперь 
уже не Иван Великий, а здание 
Московского университета на 
Ленинских горах выше всех под
нимается над Москвой. Две с 
половиной сотни метров отделя
ют его звезду на шпиле от земли!

И все же это величественное 
здание скоро (уступит рекорд вы
соты новому сооружению, кото
рое взметнется на пoл■иилoмeтpa,— 
вдвое выше, чем высотное здание 
МГУ. Это будет новая телеви
зионная башня, проект которой 
создан конструктором Н. В. Ни
китиным, архитекторами Д. И. 
Бурдиным, и Л. И. Баталовым.

Давайте же заглянем вперед, 
когда башня будет готова.

Вот она, как уже называют ее 
архитекторы, «Большая игла» 
Московского телевизионного 
центра. Мы идем к башне через 
зеленое кольцо парка. В радиусе 
150 метров вокруг нее нет ни од
ного здания. В самом цоколе, ос
новании башни (диаметр его 65 м), 
скрыто круглое семиэтажное

БОЛЬШАЯ ИГЛА МОСКВЫ
здание телевизионных радиостан
ций и- других служб. Но нам хо
чется сначала побывать на вы
соте. Мы входим в один из трех 
скоростных лифтов. В лифте — 
14 человек. Через 15 минут мы 
выходим на самую верхнюю смот
ровую площадку. Высота 375 
метров. Над головой — 116-мет
ровая ферма из стали. Здесь ук
реплены передающие антенны, а 
под ними рестораны в несколько 
ярусов, отделанные цветным ано
дированным алюминием и пласт
массой.

Диаметр «иглы» на этой высоте 
около 7,5 метра, а толщина ее же-
лезобетончых стенок около 
сантиметров.

Как возникла сама 'идея 
построить высотную башню?

Башня инженера 
Шабаиовке высотой 
дает устойчивое

Шухова

20

на
150 и пере- 

телевизионное
изображение на расстояние пря
мой видимости, то есть всего на 
60—70 километров. Этого, конеч
но, мало. Если передающие ан
тенны поднять на высоту 500 мет
ров, тогда почти воя Московская 
область сможет смотреть теле
передачи из Москвы.

Так была определена высота 
новой телевизионной башни.

Как же будет устроено это со
вершенно уникальное первое в 
чире высотное сооружение из 
предварительно напряженного же
лезобетона?

Сверху донизу, кроме обычной 
арматуры, башню пронижут пуч
ки тонкой стальной проволоки ди
аметром пять миллиметров. В 
каждом пучке 24 проволоки. По
чему проволока такая тонкая? 
Потому, что, как ни странно, чем

тоньше сталь, тем лучше она со
противляется растяжению. 56 
пучков протянутся на всю высоту 
башни, а 120 пучков обрываются 
тремя группами, не доходя до 
вершины: 40 пучков окончатся на 
высоте 180 м, следующие 40 пуч
ков будут доведены выше — 
до 280 м. И, наконец, последняя 
группа до 350 м.

Гидравлический домкрат мощ
ностью 70 тонн натянет один за 
другим все пучки так, что усилие 
в них достигнет 10 тысяч тонн. 
Это усилие как бы прижмет 
«Большую иглу» к земле. Сталь
ная проволока под таким напря
жением вытянется на целых дна 
метра. Теперь можно закрепить 
концы пучков намертво и соору
жение уже никогда не потеряет 
прочности.

Ню инженеры не торопятся с 
заделкой концов напряженной 
арматуры. Усадка бетона продол
жается не день, а год-два. Кто не 
знает великолепного высотного 
дома на Котельнической набе
режной? А ведь с ним приклю
чился интересный курьез. Дом 
укоротился на 15 сантиметров. 
Все осталось по-прежнему — 
фундамент, стены, двери, а бетой 
сжался, уплотнился. Проволока 
тоже имеет свойство текучести. 
Домкраты натянут ее с усилием 
в 10 тысяч тонн. Пройдет время, 
и натяжение за счет ползучести 
стали и осадки бетона само. сни
зится до восьми! тысяч тоин. Дом
краты неумолимо раз в неделю 
или в месяц будут подтягивать

три свои программы: 
две —- черно-белые и од
ну — цветную. А пучки 
проволоки — этот струн-

Вовсе не сделана

как книги 
хранятся:

градом льется 
вода, 

изоляция.
Ясно, строителей в этом вина. 
И ведь представьте, такая беда 
Длится не месяц — уже второй

ный скелет башни — все еще бу
дут открыты изнутри и доступны 
для инженеров. И, только убедив- 
.шись, что все стало на место, на
пряженную арматуру намертво 
закроют бетоном.

Почему авторы башни так оза-
бочены 
Есть ли 
бороться 
бетоном,

Проблемой прочности? 
на свете сила, способная 
с напряженным железо- 
из которого будет еде-

лана «Большая игла»?
Есть такая сила. Это ветер, ко

торый, несмотря на круглое, хо
рошо обтекаемое сечение башни, 
непрерывно будет раскачивать ее 
вершину. «Большую иглу» рассчи
тали так, чтобы она спокойно 
выдерживала нагрузку не меньше 
250 кг на квадратный метр.

Как корабль покачивается на 
спокойной волне, так будет «пла
вать» из стороны в сторону вер
шина «Большой иглы» при силь
ных порывах (ветра. 'Полное от
клонение вершины от вертикаль
ного положения будет достигать 
четырех метров. Но посетители 
почти не почувствуют этого: ведь 
вершина совершит это колебание 
не сразу, а за девять секунд.

■Создатели «Большой иглы» по
казали, что при умелом инженер
ном расчете уникальные бааруже- 
ния могут быть построены из 
стандартных, обычных, дешевых 
материалов. Так советские строи
тели умело сочетали стандарт, 
Сравнительно умеренную стои
мость с дерзким инженерным 
замыслом. И в этом главная осо-

год, 
С труб незакрытых стекает 

вода.
Плесень по полкам и книгам 

ползет.
Портятся тысячи книг 

и журналов, 
Им, несомненно, большая 

цена...
К многим ходила уж зав. 

филиалом,
Но ничего не добилась она. 
Выход один, что в вопросе 

таком
Должен быстрее помочь 

постройкой.
* Речь идет о филиале 

библиотеки Дворца культуры 
им. Горького, расположенном 
в общежитии «Отделстроя» на 
Березовском тракте.

ее, пока и 
ратится.

этот процесс не прек-

Прюйдет год или два. Башня 
уже будет передавать в эфир все

бенность 
сооружения.

новопо грандиозного

Сергей ГУЩЕВ.
Журнал «Техника молодежи».

ГАЗЕТА ВЫХОДИТ 
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КЛУБ ДОЦа (тел. Д2-38-89, 
доб. «клуб». Сибирский тракт, 
8-й километр).

1 ноября—У позорного столба.
КЛУБ СТРОЙТРЕСТА № 33 

(тел. Д1-68-86. Березовский 
тракт).

1 ноября — Девочка ищет 
отца.
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